

COMMUNE D'OFFWILLER



Anne-Marie Lienhard

13 juillet 2025

Vu la délibération prise à l'unanimité
par le Conseil municipal d'Offwiller le 14 février 2025.

L'an deux mille vingt-cinq, le treize juillet, est honorée publiquement Mme Anne-Marie Lienhard pour son engagement en faveur de la commune.

Anne-Marie Lienhard est née à Ernolsheim en 1939. Elle y a grandi, puis à Imbsheim et à Ingwiller. Après sa scolarité au collège de Bouxwiller, elle a étudié un an à la faculté de théologie protestante de Strasbourg, puis a suivi les cours d'une classe préparatoire en musicologie, tout en continuant sa formation d'organiste au Conservatoire de musique de Strasbourg. Après avoir obtenu le concours de musicologie à Paris en 1960, elle a enseigné la musique dans différents lycées, dont celui de Thionville.

Entre temps, elle a fait connaissance de M. Marc Lienhard avec lequel elle s'est mariée en 1961. Anne-Marie Lienhard est alors devenue femme de pasteur, d'abord à Bischheim puis à Uhrwiller. Elle a dirigé à Uhrwiller une chorale paroissiale, une chorale d'enfants, un groupe de flûtes à bec, et elle y a formé des organistes.

En 1968, ils ont déménagé à Strasbourg, où elle a élevé ses quatre fils, tout en continuant à travailler l'orgue. À partir de 1975, elle a donné des concerts d'orgue, à Strasbourg et ailleurs. Elle a participé à la formation des organistes initiée par les églises protestantes

d'Alsace, puis a animé des stages à Nîmes, à Alès ou encore à Sainte-Anne d'Auray, en Bretagne.

En 1997, les époux Lienhard ont acquis une maison à Offwiller, à l'orée de la forêt. Immédiatement, Anne-Marie Lienhard s'est investie dans la vie religieuse et associative du village. Elle proposa également d'engager des travaux de rénovation de l'orgue de l'église, alors mal en point. Ce projet a finalement pu se concrétiser grâce aux municipalités successives, pour un budget global d'environ 220 000 euros HT. Le nouvel orgue, pensé et construit par les facteurs d'orgues Jean Christian Guerrier et Marianne Bucher, a été inauguré en présence de toute la population le dimanche 15 novembre 2009. Depuis, cet orgue connaît une belle notoriété : beaucoup d'organistes, parfois venus de loin, l'ont joué avec un réel bonheur.

Depuis son installation à Offwiller, Anne-Marie Lienhard donne libre court à sa passion pour l'orgue, en animant les cultes et autres moments liturgiques, mais également en donnant à intervalles réguliers des concerts dignes des plus grands virtuoses.

Depuis 2003, Anne-Marie Lienhard dirige également la chorale paroissiale d'Offwiller et prend grand plaisir à rencontrer régulièrement ses amis choristes, marqués par la bonne humeur et la volonté d'offrir des prestations de qualité.

Pour toutes ces raisons, la municipalité la remercie et, par délibération adoptée à l'unanimité le 14 février 2025, lui décerne le titre de Citoyenne d'honneur d'Offwiller, conformément aux dispositions du Code général des collectivités territoriales.

Son engagement honore la commune.

À Offwiller, le 13 juillet 2025.

Le Maire, Patrice Hilt

